

第20号
発行：平成23年1月1日

湖岳の郷

こ がく さと

題字／橋阪山長久寺 住職 霜中隆起師

発行所／社会福祉法人 美方福祉会

特別養護老人ホーム 湖岳の郷

デイサービスセンター 湖岳の郷

居宅介護支援センター 湖岳の郷

〒914-1145

福井県三方郡美浜町金山2-3-27

TEL(0770)32-2082 FAX(0770)32-2408

グループホーム湖岳の郷

〒919-1124

福井県三方郡美浜町早瀬7-31-5

TEL(0770)32-0505 FAX(0770)32-3255

発行人／理事長 辻 正則

デイサービスセンター 湖岳の郷にて

運動会にて

七夕会にて

運動会にて

誕生会にて

納涼祭にて

納涼祭にて

社会福祉法人 美方福祉会理事長
辻 正則

平素は、美方福祉会の事業運営につきまして大変ご尽力を賜り、心から厚く感謝申し上げます。

平成23年の新年を、こうして皆様とともに無事迎えることが出来ましたのも、ひとえに皆様からのご厚意の賜物であると、改めて感謝の念を抱いております。

昨年は、鈴木章・根岸英一の両先生によるノーベル賞の受賞や、小惑星探査機「はやぶさ」の2003年から2010年までの7年に及ぶ宇宙の旅とそこからの帰還など、我々が生きている日本という国の底力と魅力を、改めて感じることが出来た1年でした。それと同時に、この二つの事柄は、地道な日々の積み重ねが如何に大事であるかということを教えてくれました。これは社会福祉事業へと携わる我々が、常に肝へと命じておかなければいけないものであると考えております。利用者様やご家族様に笑顔で過ごして頂くこと、それが我々の目的であり、それを達成するためには「これだけをすれば十分である。」といった心構えではなく、「今日は一体何が出来るのであろう、何をすれば喜んでもらえるのであろう」と考え実践していくことこそが、社会福祉法人としての本分を全うできる手段であると、先の事柄を振り返って感じております。

政府においては、少子高齢化がますます進むこの国でどのように介護保険制度を充実させていくか、あるいは近い将来の介護報酬改定へ向けての議論が行われている所であります。しかしながら、実際に行われている議論では要介護者・介護者不在のままいかに予算を減らして制度を存続させていくかという点に終始しているようにも見えます。勿論、制度の維持はされなければいけませんが、制度の目的をきちんと踏まえた上で維持されなければ、それは途端に意味をなくします。一人でも多くの介護を必要とされる方へ、その方にあつた介護サービスを提供していくこと、政府の方々には、そういう目的を忘れずによりよい制度改正を行つていただきたいと考えております。

どういった状況であろうとも、社会全体への奉仕のため、あるいは利用者・関係者の皆様方の笑顔のため、一層の努力を惜しまぬ所存でございます。皆様には何卒、よろしくご支援とご協力を賜りますよう、重ねてお願い申し上げます。

理事長挨拶

栄養士・大音 濟の かたんくわきんぐ

年末であまた
みかんで作ろう

材料 (17.5×8×6 パウンドケーキ型)

みかん 1個～2個 バター 20g
卵 2個 薄力粉 55g
グラニュー糖 55g ベーキングパウダー 小1/2

■準備

①みかんは皮をむいて果肉だけ出しておく
②薄力粉とベーキングパウダーは一緒にふるっておく(2回)

■作り方

①卵とグラニュー糖をあわせ、白っぽくなるまで混ぜる
②溶かし、温めたバターを加え粉類を入れ混ぜる
③みかんを加え混ぜる
④180度のオーブンで20分、170度に下げて10分焼く
みかんは小さいと溶けるので大きい粒も残しておく!

《みかんについて》

みかんを食べるとき、みかんの袋やスジの部分をとって食べる人もいると思います。袋やスジの部分には、血圧が上がるのを防いだりする「ヘスペリジン」やコレステロール値を下げる働きがある「ベクチン」が含まれています。みかんを食べるときはスジを取らず袋のまま食べましょう。

これからよろしくお願ひします

新人スタッフ紹介

特養介護職員 江戸 宏和	特養介護職員 佐々木 綾	特養介護職員 田邊琴野	特養介護職員 清水結香
4月から新任職員として働かせていただいている田邊琴野です。利用者さんが、楽しく快適に過ごせるように、精一杯努力します。よろしくお願いします。	4月から新任職員として働かせていただいている田邊琴野です。利用者さんが、楽しく快適に過ごせるように、精一杯努力します。よろしくお願いします。	4月から新任職員として働かせていただいている田邊琴野です。利用者さんが、楽しく快適に過ごせるように、精一杯努力します。よろしくお願いします。	4月から介護職員として働かせて頂いています。利用您的立場にたつて仕事ができるようになりたいと思います。精一杯頑張ります。よろしくお願ひします。
今年の年間行事予定	昇格	特養介護副主任 立川 真由美	特養調理員 上野利佳
1月 初詣・どんど焼き 2月 節分祭・ふるさとの日 3月 ひな祭り 4月 お花見 5月 運動会 6月 小旅行 7月 七夕会・食事会 8月 夏祭り 9月 収穫祭 10月 敬老祝賀会 11月 文化祭 12月 クリスマス会 もちつき大会	4月から副主任となりました。まだ副主主任の役割がどういったものかわからず役不足ですが、利用者の方々は初めてで、教えてもらいう事ばかりですが、懸命がんばりたいと思います。	4月から副主任となりました。まだ副主主任の役割がどういったものかわからず役不足ですが、利用者の方々は初めてで、教えてもらいう事ばかりですが、懸命がんばりたいと思います。	調理の仕事は初めてなので、これから一生懸命がんばりたいと思います。

デイサービスのある1日

今年もいい作品が出来ました(^^) 今年も、町民文化祭に出品する作品作りに精を出しました。

今回は、牛乳パックで小物入れを作製しました。お一人お一人に好きな色紙を選んで頂き、コツコツと貼って出来上がりました。どうぞ、きれいに出来上がりでしょ?さあみなさん、何を入れるのでしょうか。

心に残るひと言

「地域の方の温かい心に触れて」
先日、私達が困っている時、地域の方の「おっ!わかった!」と気軽な一言。
その気軽な一言こそ、私達にとって心温まる言葉でした。気軽な一言が地域の方の優しさであって、温かさ。
私達は、地域の方の温かい心に支えられ、仕事に勤しんでいくことを改めて感じた出来事でした。

平成21年度 社会福祉法人 美方福祉会 決算報告

科目	金額	科目	金額
資産の部		負債の部	
流动資産	(128,283,491)	流动負債	(24,146,034)
現金預金	59,055,270	未払金	21,390,527
未収金	67,518,221	預り金	2,755,507
固定資産	823,312,408	固定負債	(134,509,062)
基本財産	(763,788,931)		
土地	193,379,600	長期設備資金借入金	127,020,000
建物	570,409,131	長期運営資金借入金	0
その他の固定資産	(59,523,477)	退職給与引当金	7,489,082
土地	16,867,396	負債の合計	(158,655,096)
建物	19,503,767	純資本の部	
構築物	3,514,774	基本金	(200,759,980)
車両運搬具	1,054,681	基本金	200,759,960
器具及び備品	6,770,162	国庫補助金等特別積立金	(391,566,894)
権利	871,029	国庫補助金等特別積立金	391,566,894
投資有価証券	30,000	次期繰返活動収支差額	(200,613,949)
その他の固定資産	10,911,668	次期繰返活動収支差額	200,613,949
資産の部合計	951,595,899	純資産の部合計	(792,940,803)
負債及び純資産の部合計	(951,595,899)	負債及び純資産の部合計	(951,595,899)

グループホームから こんにちは

●小旅行 だけふ菊人形
●外食 ヨーロッパ
●外食 海鮮アヒム
●流しそうめん
●おはぎづくり

水無月祭り

●ミニマーケット

利用者家族の声

睦地 やすゑさん(お誕生日にて)

—お義母様が入所されています
が、どうのようないいきつて湖岳
の郷に泊されたのですか?
脳梗塞倒れ歩けなくなりま
した。その後、ショートステイ
で湖岳の舞さを利用するよ
うになれたのがきっかけで、入所させていたきました。それ
が平成22年の1月ですから、入所して約2年になります。
—ご家族の方から見て遊歩道はどのよつ施設ですか?
—お義母様はどこまで寝たうらで、車椅子で移動でき
る今は、自信もついたみで、車椅子でごみ袋を作
たり施設のクラブで羽字を楽しんだりしています。
—入所されるから、お義母様の何が気に入りましたか?
—入所前から認知症の傾向が少しありましたが、進行していな
いようです。職員の方の朝晩に声を掛けくださるおかげか
もしれません。右手指物をつかめるようになり、回復してき
たなと実感しています。
—印象に残るといふ湖岳の行事はありますか?
—去年と今年、2回参加させていただいた夏祭りです。外で義
母と食事して、親せきも一緒に見上げた花火が思い出に残っ
ています。
—湖岳の郷でされたばかりのイベントはいかがでした?
—糖尿病を患っている義母には、食事制限が必要で食べたい
ものをさせられないことに、主婦として葛藤がありま
す。でも、今は栄養士さんによつて管理していただけて
るので、栄養や健康でも安心しています。

6/3 外食グルメツアー

今回、奥琵琶湖辺へと小旅
行としてお出掛けできまし
た。そして、昼食のハイキング
員などが、総勢10名で、皆さん
好きな食べ物をお腹一杯に食
べました。大きな海老フライが
美味しかつたですね。

5/23 運動会

当日は、玉入れやバ
ー食い競
争など、入所者と家族、そして職
員などが、総勢10名で、皆さん
好きな食べ物をお腹一杯に食
べました。大きな海老フライが
美味しかつたですね。

7/18 流しそうめん

夏を感じ、でも涼感感あふ
れる流しそうめんを実施しました。そ
うめんと一緒に水が溢れることがあ
りましたが、職員が協
力して皆さんに美味しく楽し
く楽しんで頂きました。

8/28 夏祭り

今年は、美方高等学校の吹奏楽部
と合唱部皆さん、みはまこと、伴太鼓の皆さんにお越しくらいで、
夏祭りを盛り上げて頂きました。多くの屋台で楽しい食事盆踊
りや抽選会、そして最後花火に至るまでお越しいただいた皆さん
に楽しく過ごして頂きました。そして、ボランティアの皆様には
多くのご協力を頂きありがとうございました。